

Ministerio cubano de Relaciones Exteriores crea Canal de Vocería (+Video)



Declaraciones de Yaira Jiménez Roig, directora de Comunicación e Imagen de la Cancillería cubana.

Buenos días.

Agradezco y saludo a todos los que me están viendo a través del canal Youtube de nuestra Cancillería. Hemos creado este espacio para ofrecerles información a propósito de la actual coyuntura en la que nuestro país tomó la decisión de no continuar participando en el Programa Más Médicos para Brasil. A partir de esa decisión ha comenzado el proceso de retorno de nuestros profesionales de la salud.

Adelanto que esta transmisión sale en vivo en español, y una vez concluida podrán contar con las versiones en portugués e inglés.

Primero, quiero referirme a la decisión, informada por el Ministerio de Salud Pública de Cuba el pasado 14 de noviembre, la cual como se explicó, obedece a las declaraciones directas, despectivas y amenazantes del presidente electo de Brasil, Jair Bolsonaro, sobre la presencia de nuestros médicos en ese país, asegurando que modificaría los términos y las condiciones del Programa Más Médicos.

Estas declaraciones, que el presidente electo ha reiterado, casi todos los días desde el 14 de noviembre, cuestionan el nivel profesional de nuestros médicos y condicionan la permanencia en el programa, a la revalidación del título y la contratación individual.

Deseo asegurar que ningún miembro del equipo de transición ha trasladado al Ministerio de Salud Pública de Cuba el interés de intercambiar con el término de cooperación vigente, lo que indica que el propósito del presidente electo no es mantener el programa. Es eliminarlo.

Durante años, el presidente electo desde su escaño parlamentario, se encargó de criticar y proponer medidas contra el Programa Más Médicos para Brasil y en especial contra los médicos cubanos.

Es curioso, que el presidente electo ahora se preocupe por la familia de los médicos cubanos, cuando en el año 2016, siendo parlamentario, introdujera una propuesta de enmienda que perseguía impedir, a todo costa, que familiares de los médicos pudieran asentarse en Brasil, para de esa forma buscar que los médicos cubanos se retiraran.

Evidentemente, el presidente electo con sus contradicciones demuestra que en realidad lo que desea es terminar con la presencia de los profesionales cubanos y el Programa Más Médicos. Por ejemplo, es una contradicción en su discurso, que, por un lado exige a los médicos un examen para demostrar su competencia y habilidades para trabajar en Brasil, y al mismo tiempo, sin exigir ese examen, ni evidencias de algún tipo, anuncia que otorgará a todos los médicos cubanos, asilo político automático.

Es muy poco serio este comportamiento y muy preocupante para nuestras autoridades y nuestro personal médico.

No podemos confiar en que nuestros médicos estén seguros, en este ambiente lleno de incertidumbre, con un gobierno de dudosa profesionalidad que no desea mantener este humanitario programa, lleno de hermosas historias de vida.

Es decir, para continuar trabajando, Bolsonaro les exige a nuestros médicos un examen; y para el show político, les da un cheque en blanco, sin importarle, entonces, si es un profesional calificado.

El presidente electo quiere modificar las condiciones del programa, realmente para terminar con él, como ya ha dicho su designado Ministro de Salud, que ha considerado el programa, que tantos beneficios trajo a Brasil, como un proyecto de proselitismo político asociado a un partido, lo cual negamos rotundamente y queda demostrado con nuestra permanencia tras el golpe a la Presidenta Dilma Rousseff.

Yo creo que es necesario hacer un poco de historia.

En septiembre de 2016, Cuba planteó que nuestros médicos permanecerían en el Programa mientras se cumplieran las condiciones pactadas por las partes.

Cuba cumplió con su palabra y los colaboradores permanecieron prestando servicios a pesar de nuestra posición respecto a las nuevas autoridades.

Por tanto, desmiento igualmente las insinuaciones que atribuyen la presencia de médicos cubanos dentro del programa a preferencias políticas o ideológicas con algún partido.

El primer convenio fue suscrito efectivamente en 2013 con el gobierno del Partido de los Trabajadores el PT, y el segundo convenio fue suscrito con el gobierno de los partidos del Movimiento Democrático Brasileño y de la Social Democracia Brasileña.

Nunca un médico cubano preguntó de qué partido era un brasileño cuando acudió a su consulta.

Nunca un médico cubano le importó de qué partido político era la autoridad de salud que lo dirigía.

De hecho, puedo asegurar que en muchos casos, alcaldes y gobernadores de partidos de tendencias políticas de derecha, acogieron con mucha hospitalidad y ofrecieron apoyo total, a nuestros profesionales.

Y por qué, porque nuestros médicos son más que médicos, son seres humanos que sanan y curan a las personas que lo necesitan, en cualquier parte del mundo.

También deseo informar en el día de hoy, que desde que se inició el regreso de los profesionales cubanos que comenzó el pasado 22 de noviembre, ya se encuentran en Cuba más de un millar de médicos, residentes en las 15 provincias de Cuba y el municipio especial de Isla de la Juventud.

En sus lugares de residencia han sido recibidos por sus familiares, vecinos y autoridades, como demostración del aprecio a la labor humanitaria y altruista que venían desempeñando.

Los médicos cubanos han permanecido laborando en sus puestos hasta el último momento posible.

Acabo de leer el testimonio del doctor Arnaldo Cedeño Núñez, de la provincia de Granma, quien desde el año 2016 atendía a los niños indígenas de la etnia Apalai Waiana, en Brasil.

Arnaldo llegará a Cuba y traerá consigo los mejores recuerdos de la misión que cumplió. Cuenta que logró una relación entrañable con esos niños, que los atendió con todo su amor, que les enseñó a bailar y a cantar, a que entendieran nuestra cultura.

Eso solo lo hacen nuestros médicos. Con ellos están llegando a Cuba en estos días miles de historias que vale la pena compartir.

La mayoría de nuestros profesionales está siendo despedida con cariño y tristeza por autoridades locales de salud, autoridades administrativas y políticas y sobre todo por el pueblo brasileño que acudía a sus consultas.

No creo que Bolsonaro conozca historias como estas. Invitamos a la prensa brasileña e internacional a que se acerque a estas historias para comprender que los más afectados son los millones de brasileños que podían disponer de atención gracias a los médicos cubanos.

Sesión de preguntas y respuestas, a través del buzón vocero@minrex.gob.cu (link sends e-mail), un correo electrónico que hemos puesto a disposición de los medios de comunicación.

- La primera pregunta sobre la cual responderemos es un interés que hemos recibido de varios medios y está relacionada con las insinuaciones de que Cuba es la autora del Programa Más Médicos.

Desmiento rotundamente que haya sido Cuba la autora del programa Más Médicos, como pretendió hacer ver un medio de prensa brasileño.

El Programa Más Médicos para Brasil es una creación del gobierno de Dilma Rousseff, preocupado por resolver las necesidades de atención básica de salud de millones de brasileños residente en zonas rurales, en la Amazonía, en comunidades indígenas y lugares de riesgo a los que otros médicos no acudían.

Ir a esos lugares, donde no existían servicios de atención primaria o no se había visto un solo médico en toda la historia, sí fue una posición defendida por Cuba en las negociaciones.

Por tanto, niego las informaciones de ciertos medios de comunicación que han presentado que la cooperación fue una iniciativa de Cuba con el propósito de obtener ingresos.

Cuba ha promovido y promueve la colaboración médica y la exportación de servicios médicos. En ese contexto general, efectivamente, Cuba exploró las vías para establecer en Brasil relaciones de mutuo

beneficio en el área de la colaboración económica.

Sin embargo, la solicitud de que médicos cubanos prestaran servicios en Brasil de forma masiva y extendida por todo el país, partió de la imposibilidad de cubrir las plazas disponibles en los municipios adheridos al Programa, con médicos con registro en Brasil, con médicos brasileños con registro en el exterior y con médicos de otros países, en ese orden estricto se ha hecho la selección de los profesionales en el programa.

En los análisis que se hicieron en Brasil, el proceso de formación de un médico y posterior contratación en las comunidades necesitadas, sería muy dilatado. De manera que se acudió a la contratación de médicos de otros países, en una convocatoria abierta y extendida a cualquier profesional de cualquier país. En ese proceso, Brasil solicitó, reitero, Brasil solicitó la cooperación de Cuba.

- Recibimos también el interés de la reportera de TV Globo, Geiza Duarte, solicitando detalles sobre el número de médicos que han retornado a Cuba.

Al respecto puedo confirmar que hasta el momento han regresado a nuestro país, en 7 vuelos, 1540 colaboradores cubanos procedentes de Brasil.

- Aprovecho esta oportunidad para dar respuesta a varios medios que han solicitado entrevistar a nuestros médicos antes de que regresen a Cuba.

Al respecto informamos que los interesados pueden contactar a nuestra Embajada en Brasilia, a través del correo electrónico embacuba@uol.com.br (link sends e-mail)

Nuestros colegas están en la mejor disposición de apoyar estas peticiones.

Estamos realizando coordinaciones para que la prensa tenga acceso a los especialistas cubanos y conozcan de primera mano sus impresiones, vivencias, los sentimientos que los acompañan en este momento; el cariño hacia el pueblo brasileño y su preocupación por los millones de personas que quedan sin atención médica.

- Respondemos ahora a Erica Fernanda, quien desde Brasil se interesa por la reacción de Cuba ante los pronunciamientos del presidente electo Jair Bolsonaro y sobre el apoyo que brinda nuestra Embajada y las autoridades cubanas a los profesionales que están retornando al país.

Reiteramos la posición de Cuba de que las declaraciones del presidente electo Jair Bolsonaro son inaceptables e irrespetuosas.

La profesionalidad y el altruismo de los colaboradores cubanos es incuestionable. En 55 años, más de 400 mil trabajadores de la salud han cumplido 600 mil misiones internacionalistas en 164 naciones. Cifras como estas hablan por sí solas del grado de preparación y entrega de los especialistas cubanos de la salud.

En relación con la segunda interrogante el Gobierno cubano ha iniciado un retorno ordenado del personal médico, con todas las garantías para los colaboradores y su seguridad.

- Desde Telesur, el corresponsal Rolando Segura, a partir de la posición del presidente electo Jair Bolsonaro, pregunta ¿cómo valora el gobierno cubano esta politización del tema salud para más de 30 millones de brasileños en zonas de bajos recursos e inhóspitas?

Sobre este tema, como referí en mis declaraciones iniciales, consideramos la posición del presidente electo Bolsonaro contradictoria y poco seria. Es evidente que Bolsonaro ha ajustado su discurso en función de su conveniencia política y no de los intereses del pueblo brasileño.

Son incontables los ejemplos que demuestran que Cuba no hace política con la salud de ningún pueblo. Nuestros médicos lamentan que más de 30 millones de brasileños de bajos recursos, no puedan seguir recibiendo la atención que ellos les han estado brindando.

Con estas preguntas cerramos esta transmisión. El buzón vocero@minrex.gob.cu (link sends e-mail) queda abierto para que envíe sus preguntas.

Lo invitamos a que se conecte nuevamente el próximo miércoles 28 de noviembre. Responderemos sus interrogantes.

En breve estarán disponibles las versiones de esta transmisión en portugués e inglés.

Gracias a todos por su atención. Buenos días. (Tomado de [Cubaminrex](#))

<https://www.radiohc.cu/especiales/exclusivas/177491-ministerio-cubano-de-relaciones-exteriores-crea-canal-de-voceria-video>



Radio Habana Cuba